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Il Saluto del Sindaco

Da quando è scoppiata la crisi, ogni fine anno, con  quel residuo ottimismo che, 
nonostante tutto,  continuiamo faticosamente a conservare, negli auguri che ci 
scambiamo in famiglia e con gli amici esprimiamo la speranza che il nuovo anno  
possa essere finalmente quello “della svolta”. E’ il pensiero che, come ricorderete, 
ha rappresentato il leit-motiv dei messaggi che dal 2011 in poi nel mio ruolo ed a 
nome dell’Amministrazione, vi ho inviato. Di fronte ad una situazione difficile che 
in varia misura ci coinvolge tutti, con effetti comunque pesanti, è del tutto naturale 
che ognuno auspichi un effettivo cambiamento. Non solo per noi e per le nostre 
famiglie  ma per la nostra comunità e per quella ancor più ampia che identifichiamo  
con il nostro Paese. E’ anche vero, però, che dopo alcuni anni di difficoltà, la crisi 
può averci reso stanchi e rassegnati.
In siffatte condizioni di spirito, formulare un augurio, esprimere un segno di 
speranza che i mesi a venire ci portino notizie incoraggianti diverse da quelle che 
sentiamo tutti i giorni e che viviamo sulla nostra pelle,  presuppone davvero una 
grande fiducia.
Ma per alcuni aspetti, forse, il rallentamento in questi anni di crisi è stato salutare. Se 
non altro ci ha permesso di riflettere, di guardarci dentro, di verificare il potenziale 
di energie di cui disponiamo (e di cui forse non eravamo neppure consapevoli). 
La crisi, insomma, ci ha permesso di scoprire e valorizzare aspetti del nostro “stare 
insieme” che ritenevamo scontati ed irrilevanti comprendendo che, come per le 
passate generazioni, rappresentano la sostanza del nostro modo di “essere comunità”. 
Con l’orgoglio che mi deriva dalla consapevolezza di rappresentare una comunità 
coesa,  generosa, solidale, come testimoniano molti articoli del presente notiziario, 
e nell’assicurarvi che il vostro esempio è sempre stato uno stimolo nel mio impegno 
quotidiano di amministratore, dirò semplicemente che mi auguro e vi auguro che 
questa tensione al bene comune, questo considerarci come una grande e protettiva 
famiglia non abbia mai ad affievolirsi. Perché, anche quando, come tutti speriamo, 
la crisi sarà passata, relegata fra i brutti ricordi, questi valori non dovranno sbiadirsi. 
Anzi, dopo  il ritorno ad una situazione di normalità e di crescita, il ricordo e 
l’esperienza dei difficili anni vissuti e del modo in cui li abbiamo affrontati, dovrà 
confermarci ogni giorno l’importanza di questi valori e la necessità di conservarli e 
trasmetterli alle generazioni future come patrimonio prezioso della nostra identità.  
 

Il Sindaco
Aurelio Filippi                  
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Votanti Sì No Bianche Nulle

Seggio N°1 615 271 340 0 4

Seggio N°2 597 320 271 2 4

Seggio N°3 812 378 424 3 7

Totali 2024 969 1035 5 15

Totali % 100% 47,875% 51,136% 0,247% 0,741%

Il referendum costituzionale del 4 dicembre 2016  è stato contrassegnato,  a 
livello nazionale,  da una elevata partecipazione al voto che, come oramai 
risaputo,  si è espressa nettamente contraria alla riforma oggetto del quesito 
referendario.  Anche ad Ome la maggioranza dei 2.024 votanti, pari all’ 
81,94% dei 2.470 aventi diritti al voto, ha risposto con un voto contrario 
alla riforma, seppur con uno scarto fra le due posizioni molto più contenuto 
rispetto a quello registrato a livello nazionale,  come si può evincere dai dati 
riportati nella seguente tabella relativa alle risultanze  dei tre seggi costituiti 
nel nostro Comune.
 

Risultati del 
Referendum 
costituzionale 
del 4 dicembre

Adottato dalla 
Regione
il PTRA 
Franciacorta

Nel dicembre 2011 i Comuni della Franciacorta presentarono al territorio 
(Monastero S. Pietro in Lamosa, luogo identità regionale) uno Studio di 
fattibilità per la Franciacorta, consapevoli della necessità di un’idea condi-
visa di sviluppo socio-economico, tramite una strategia che ne valorizzasse 
l’identità e un tavolo di regia pubblico-privato che la potesse tradurre in 
progettualità e in capacità di attrarre investimenti. Lo Studio avviato si po-
neva come obiettivo la valorizzazione dei beni culturali e ambientali 
del territorio come leva per la creazione di un’economia sostenibile, 
che connettesse la Franciacorta con altri territori a livello nazionale 
e internazionale. Il 18 giugno 2012, i 18 Sindaci della Franciacorta, 
dopo aver individuato il perimetro dell’area sulla base del Decreto 
Ministeriale che riconosce la “Franciacorta dei vini”, hanno costitu-
ito l’Accordo di collaborazione, ovvero una forma snella di aggrega-
zione tra i Comuni, necessaria per avere una rappresentanza con i 
partners pubblici e privati. Si tratta di un risultato storico, inedito 
per quest’area di 146.000 abitanti, condiviso dai comuni del territo-
rio, che manifesta una volontà condivisa di guardare insieme nella 
stessa direzione per i prossimi 20 anni. Avviato il piano di lavoro, 
coordinato da Regione Lombardia e dai 18 Comuni dell’Accordo, 
rappresentati dal Presidente Avv. Leonardo Vizza, redatto in colla-
borazione con l’Università degli Studi di Brescia e l’Università degli 
Studi di  Bergamo, cominciarono a prendere forma le direttive e gli 
obiettivi del PTRA Franciacorta. Un progetto che valorizza l’iden-
tità del territorio tra tutti coloro che concorrono al suo sviluppo, 
intorno al quale definire insieme un’idea forte, ambiziosa,  alta  per  
guardare  lontano  e  nella  stessa  direzione.In  sede dell’ultima pre-
sentazione il Presidente Leonardo Vizza evidenziava che “i Comuni 
della Franciacorta credono in una politica condivisa che abbracci il suo 
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territorio verso un vero sistema franciacorta. In questi anni il nome Franciacorta ha 
designato solo un insieme di luoghi eterogenei, slegati uno dall’altro.
L’accordo tra i Comuni racconta un’altra Franciacorta. Una bella Franciacorta, 
una terra che sa sorprendere, vitale, proiettata nel futuro, ricca di vicende umane e 
saperi che affondano le loro radici nei secoli. Tracce umane che hanno lasciato il loro 
segno nella trama dei luoghi e nel paesaggio.
Dialoghi costruiti nei secoli tra forme naturali e forme urbane. Tutte le mille passioni 
umane, religiose e civili che si sono accese e che hanno lasciato i loro segni in questo 
territorio e che ora più che mai dobbiamo valorizzare.
Tanti dicono che dobbiamo ripartire dalla forza e dal valore della bellezza. Noi stia-
mo cominciando a farlo. La forza dello sguardo, la narrazione, la magia ed il fascino 
di questo territorio si uniscono per raccontare la bellezza, la storia, la vita quotidiana 
della nostra terra e per scoprire le sue tante risorse ancora poco conosciute.
Un progetto unitario, parte di una strategia che punta sull’energie delle professioni 
culturali, sulle potenzialità inespresse dell’accoglienza turistica e   delle   tradizioni   
enogastronomiche,   sul  messaggio   senza  confini racchiuso nel linguaggio dell’arte, 
della storia e della natura”.
Tutti i soggetti coinvolti presero parte congiuntamente alla redazione del 
Piano, una concreta rappresentazione della Franciacorta inteso come terri-
torio d’area vasta.  Il lavoro di analisi pluriennale ha raggiunto oggi la sua 
forma. Il PTRA Franciacorta è stato adottato da Regione Lombardia con  
delibera di Giunta n. 5833   del 18   novembre   2016. 
Il Piano propone   nuove soluzioni   di organizzazione   territoriale orientate   
a   ridurre il   consumo   di   suolo, a promuovere la rigenerazione urbana 
e la valorizzazione delle identità culturali e paesaggistiche per contrastare i 
processi in atto di banalizzazione del territorio e per proiettare le rilevanti 
potenzialità dell’area sugli scenari nazionali e internazionali. Ad oggi tale 
Piano accomuna gli intenti di ben 22 Comuni. L’avviso di adozione del 
Piano e del deposito degli atti relativi al PTRA Franciacorta è stato pubbli-
cato sul BURL n. 47 del 23 novembre 2016, serie Avvisi   e   Concorsi,   per   
permettere   a   chiunque   ne   fosse   interessato di presentare  le  proprie  
osservazioni  entro  il  23  gennaio  2017.   Il Piano adottato comprensivo 
dei documenti di VAS è consultabile anche in www.cartografia.regione.lom-
bardia.it/sivas.

AVVISO PER I CITTADINI CHE HANNO RICEVUTO 
LA NUOVA CARTA CRS

Per accedere tramite la Carta (CRS o TS-CNS) ai servizi on line comu-
nali, regionali o della Pubblica Amministrazione centrale, il cittadino 
deve essere in possesso del PIN della propria Carta.

Dal 2017 l’Ufficio Servizi Demografici del Comune di Ome sarà in gra-
do  di  rilasciare i codici PIN/PUK della Carta (CRS o TS-CNS) al 
cittadino che ne faccia richiesta in modo semplice e veloce.



7

Comune di Ome

RIEPILOGO  ENTRATE
(Accertamenti competenza) 2011 2012 2013 2014 2015

1 Tributarie (Incluse le imposte locali)* 1.047.593,45 873.056,43 747.285,42 873.885,80 1.491.369,47
2 Contributi e trasferimenti correnti (da Stato)* 676.297,68 837.734,06 845.871,81 683.076,82 46.029,70
3 Extratributarie 558.079,98 526.696,68 540.302,52 552.053,70 584.381,15
4 Trasferimenti di capitale e riscossione crediti 119.142,77 73.871,39 690.797,69 42.395,23 305.331,42
5 Accensione di prestiti 800.000,00 530.000,00 0,00 0,00 0,00
6 Servizi per conto di terzi 167.700,72 142.372,36 125.566,32 131.249,38 264.391,97

TOTALE 3.368.814,60 2.983.730,92 2.949.823,76 2.282.660,81 2.691.503,71

SPESA PER IL PERSONALE (In euro) 2011 2012 2013 2014 2015

   Spesa per il personale complessiva  (Tit.1 / Int.1) 511.208,54 466.405,88 438.811,70 447.823,48 423.933,51

SPESE CORRENTI
(Impegni competenza) 2011 2012 2013 2014 2015

1 Amministrazione, gestione e controllo 587.508,33 629.470,75 640.780,35 618.871,67 594.421,85
2 Giustizia 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
3 Polizia 103.845,61 51.271,94 50.469,25 51.581,04 55.343,03
4 Istruzione pubblica 258.245,66 269.345,14 271.330,16 253.181,87 252.862,42
5 Cultura e beni culturali 90.783,44 95.219,60 106.568,27 100.896,59 96.527,61
6 Sport e ricreazione 60.724,99 57.623,99 80.363,37 77.422,76 64.760,25
7 Turismo 29.500,75 23.947,35 17.277,70 17.157,86 15.280,71
8 Viabilità e trasporti 145.024,03 151.118,16 157.094,27 158.785,00 141.731,15
9 Gestione del territorio e dell’ambiente 365.269,09 386.094,85 396.421,85 396.188,71 351.681,72

10 Settore sociale 377.875,83 338.650,05 317.220,65 365.586,61 367.232,85
11 Sviluppo economico 6.532,79 876,70 0,00 0,00 0,00
12 Servizi produttivi 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

TOTALE 2.025.310,52 2.003.618,53 2.037.525,87 2.039.672,11 1.939.841,62

     

RIEPILOGO USCITE
(Impegni competenza) 2011 2012 2013 2014 2015

1 Correnti 2.025.310,52 2.003.618,53 2.037.525,87 2.039.672,11 1.939.841,62
2 In conto capitale 1.056.418,28 878.321,21 754.548,35 197.940,62 226.013,74
3 Rimborso di prestiti 70.825,76 88.999,14 103.187,44 104.862,80 89.220,93
4 Trasferimenti di capitale e riscossione crediti 167.700,72 142.372,36 125.566,32 131.249,38 264.391,97

TOTALE 3.320.255,28 3.113.311,24 3.020.827,98 2.473.724,91 2.519.468,26

Nonostante qualche piccolo e ulteriore taglio nei trasferimenti erariali dallo Stato verso il nostro Comune, che si è 
aggiunto agli altri più consistenti praticati negli anni precedenti, anche il bilancio 2015 si è chiuso in equilibrio. Con 
un avanzo di amministrazione disponibile di circa 155.000 euro, l’esercizio 2015 ha riproposto le linee programmatiche   
e le risultanze delle precedenti gestioni. Le tabelle di seguito riportate rappresentano un riassunto di quanto esaminato 
dal Consiglio Comunale con la delibera n. 8 del 09/05/16 relativa alla approvazione del rendiconto della gestione 
anno 2015. I numeri esposti per gli ultimi cinque esercizi evidenziano con chiarezza l’andamento delle variazioni delle 
diverse voci di entrate e rimarcano il peso sempre più evidente delle imposte locali rispetto ai trasferimenti dallo Stato.  
Più stabili invece le diverse voci di uscita, ed in particolare le spese correnti che hanno permesso di confermare, anche 
per il 2015, gli stessi  livelli di servizi  erogati, specialmente nelle politiche sociali, degli anni precedenti.  La volontà del 
Consiglio Comunale di proseguire, anche per l’esercizio in corso, nel rispetto delle linee programmatiche consolidate,   
si è concretizzata con la delibera C.C. n. 9, relativa al bilancio di previsione per il 2016, e le propedeutiche delibere 
n. 3-4-5 del 21/03/16 relative alla definizione rispettivamente delle tariffe di TARI e aliquote di TASI e IMU. Con la 
differenza che questa volta, rispetto agli anni precedenti, per il mantenimento degli equilibri non si è dovuto ricorrere a 
ritocchi in aumento delle stesse. Anzi, per la TARI - Tassa Rifiuti (grazie anche ai buoni risultati della raccolta esposti in 
altro articolo) il piano finanziario 2016 prevede un costo complessivo per il Comune di euro 326.000 contro i 347.000 
del 2015 e consente di ridurre di circa il 5%  la tariffa a carico dei cittadini.  E anche se le aliquote di IMU e TASI  
sono rimaste invariate rispetto al 2015 (e stessa sorte è stata poi prevista anche per l’addizionale IRPEF comunale con 
delibera C.C. n. 07 del 21/04/2016), il 2016 ha portato comunque  benefici ai cittadini anche per queste due impo-
ste,  grazie alle modifiche al regolamento della IMPOSTA UNICA COMUNALE apportate con la delibera n.2 del 
21/03/16 che recepisce una specifica manovra del governo centrale in tema di fiscalità: azzeramento totale della TASI 
per le  abitazioni  principali diverse da quelle di categoria A/1, A/8,  A/9,  e previsione di una riduzione della base 
imponibile del 50 % ai fini IMU dell’ immobile concesso come abitazione principale in comodato ai figli (la  norma 
statale lo prevede anche per la TASI per la stessa circostanza di comodato, ma nel comune di Ome  la TASI già non si 

I numeri del bilancio 2015 e della previsione per il 2016

* Importi riclassificati per rendere equiparabili anni con voci di bilancio non identiche e per modifiche destinazione dell’IMU per gli immobili D - allo Stato

dalCONSIGLIOCOMUNALE
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VOCI DI ENTRATA

Rendiconto 

2015

PRevisioni 
assestate al 

2016

IMU
Recupero ICI/IMU da controlli
Addizionale comunale IRPEF
Imposta pubblicità e Tosap
Tari
Tasi
Fondo di solidarietà comunale (da Stato)
Trasferimenti da Regione
Trasferimenti da altri Enti
Contributi da Stato per minori introiti IMU e diversi
Entrate per servizi socio assistenziali erogati
Entrate per servizi scolastici erogati
Entrate dai beni dell’ente (affitti, locazioni, loculi)
Altre entrate compreso parcometro
Entrate per investimenti (compresi oneri di urbanizzazione)
fondo pluriennale vincolato (da anni precedenti)
Utilizzo quota avanzo anno precedenti per investimenti
Totale

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17

235.695,85
3.843,11

178.000,00
16.455,00

340.886,11
104.803,70
611.685,70

960,00
36.249,17

8.820,53
117.912,09

18.348,25
164.401,44
283.719,37
305.331,42

2.427.111,74

295.000,00
38.300,00

195.000,00
17.500,00

326.200,00
5.200,00

646.100,00
23.400,00
46.950,00
15.450,00

123.000,00
19.600,00

185.500,00
326.800,00
367.150,00
153.567,33
105.000,00

2.889.717,33

VOCI DI SPESA

Funzionamento organi istituzionali
Funzionamento servizi amministrativi
Funzionamento servizio polizia locale
Funzionamento scuola elementare
Funzionamento scuola media
Servizi di assistenza scolastica
Biblioteca ed attività culturali
Accademia musicale e corsi extrascol.
Scuola materna
Promozione dello attività sportive (compresa quota interessi
mutuo per fotovoltaico palazzetto)
Manutenzione strade e viabilità
Illuminazione pubblica
Spese per il servizio idrico integrato
Servizio smaltimento rifiuti
Manutenzione verde, parchi, cimitero
Assistenza minori e progetti giovanili
Iniziative sociali per famiglie, anziani e disabili
Interventi relativi al compendio termale - gestione del 
territorio - commercio
Spese per investimenti
Quote capitale per l’ammortamento di mutui
Totale

21.522,05
572.899,83

55.343,03
39.158,44
50.810,24
39.542,77
73.532,73
22.994,88

123.350,97
64.760,25

48.730,18
93.000,97
10.596,60

285.646,97
74.994,48
97.661,15

250.015,37
15.280,71

226.013,74
89.220,93

2.255.076,29

24.160,00
705.162,41

64.355,80
53.000,00
54.900,00
39.500,00
80.450,00
23.000,00

129.500,00
69.115,00

72.259,23
96.000,00
18.500,00

279.300,00
84.048,40
97.700,00

277.800,00
15.850,00

 
617.116,49

88.000,00
2.889.717,33

Rendiconto 

2015

PRevisioni 
assestate PeR 

2016

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10

11
12
13
14
15
16
17
18

19
20

applicava per tutte le seconde case di proprietà).  Le note positive prima indicate e introdotte dalla normativa statale 
con riferimento a voci di parte corrente, non hanno avuto analogo riscontro per quanto riguarda le spese in conto capi-
tale previste per il 2016: non è stato difatti concesso il tanto atteso allentamento dei vincoli per i Comuni rappresentati 
dal   cosiddetto  “patto di equilibrio” che impone ai Comuni di finanziare gli investimenti solo con alcune specifiche 
voci di entrata dell’anno corrente, e non anche con i risparmi accantonati in anni precedenti. La conseguenza per 
l’Amministrazione Comunale? Nel bilancio di previsione 2016 erano stati previsti importi consistenti in opere, ma 
il limite massimo concesso dal patto per il 2016 si è attestato sui 100.000 euro, oltre ai pochi oneri di urbanizzazione 
introitati. Il solo previsto acquisto del nuovo pulmino scolastico ha assorbito il 65% di questa somma, e quasi tutto il 
resto è rinviato nuovamente agli anni prossimi.

dalCONSIGLIOCOMUNALE
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Il nuovo sistema di raccolta differenziata, introdotto poco più  che due 
anni fa, non ha deluso le  aspettative, producendo i frutti attesi in termini 
di miglioramento ed efficienza del servizio:  lo dimostrano sia i dati uffi-
ciali del 2015, molto positivi,  recentemente  pubblicati dall’Osservatorio 
Provinciale Rifiuti, che quelli officiosi dei primi mesi del 2016. 
In particolare questi dati evidenziano un risultato molto soddisfacente per 
il Comune di Ome: la raccolta differenziata è aumentata notevolmente e 
si conferma, per l’anno 2015, al 61% (contro il 38% nel 2014). 
 Non di minore importanza è stata la riduzione del RSU (rifiuto solido 
urbano, indifferenziato) di circa il  60% rispetto al precedente anno; anche 
la produzione totale di rifiuti si è ridotta,  passando dalle 1.531 tonnellate 
del 2014 alle 1.031 del 2015.
Risultati che sono stati possibili grazie alla collaborazione dei cittadini, alle 
limitazioni poste dall’apertura controllata con tessera per i soli cittadini di 
Ome, ma anche al sistema di videosorveglianza con telecamere (diurno e 
notturno):  dispiace dover ricordare che, talvolta,   si è reso necessario ri-
correre a contravvenzioni per punire coloro che lasciano  i rifiuti fuori dai 
cassonetti o li  conferiscono nei  cassonetti  non di pertinenza (la delibera 
G.C. n.9 del 2/2/2015 prevede una sanzione amministrativa da 100 € a 
500 €, elevata in caso di recidiva da 200 € a 600 €).
Questi risultati hanno reso possibile anche un primo e contenuto bene-
ficio economico per i cittadini: la TARI 2016, non è stata aumentata, 
anzi, ha subito una piccola contrazione (pur considerando, purtroppo, i 
“classici” aumenti relativi alle spese dirette del servizio di raccolta e smal-
timento, in particolare il contributo imposto dalla Provincia relativo al 
conferimento al termo utilizzatore, il carburante per i viaggi, ed altre spese 
connesse). Mediamente, per ogni nucleo famigliare, se non vi sono stati 
cambiamenti, si è registrato uno sconto in tariffa di circa il 5%.
Nel corso del 2016 si è inoltre consolidato un utilizzo più sistematico ed 
intelligente dell’isola ecologica (lo smaltimento dei rifiuti conferiti in isola 
costa di meno al Comune e di riflesso ai cittadini!) che ha dato di certo 
un buon contributo al miglioramento del servizio. Per questo si ricorda 
nuovamente che nel cassonetto marrone (adibito alla FORSU, cioè la fra-
zione organica prodotta in casa del rifiuto solido urbano) non bisogna 
assolutamente smaltire il verde dei giardini: le ramaglie e il risultato di 
tagli di siepi in grosse quantità, devono essere conferiti in isola ecologica 
dato che il costo di smaltimento del verde in isola è circa un terzo  del co-
sto di smaltimento del rifiuto conferito nel cassonetto marrone.
In aggiunta a questo invito che consentirebbe ulteriori  riduzioni della 
TARI per i cittadini, si ripetono alcuni consigli pratici generali ed informa-
zioni utili per affinare e mantenere efficiente il servizio di raccolta rifiuti, 
sempre nel rispetto dell’ambiente che ci circonda…

- Si ricorda, a proposito dello smaltimento dei 
pacchi regalo, cartoni per giocattoli in quantità 
abbondanti in questo periodo di 
festività, la necessità di separare la 
carta dagli involucri di plastica, da 
smaltire separatamente nel cassonet-
to relativo;
- Per le attività in genere (negozi, bar, 

Notizie positive 
dalla nuova 
raccolta rifiuti 

dalCONSIGLIOCOMUNALE
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ristoranti, pizzerie, agriturismi, ecc.), viste le ingenti quantità di rifiuti prodot-
ti, non è possibile smaltirli nei cassonetti, ma è necessario portarli direttamen-
te in isola ecologica, opportunamente separati;
- E’ fatto divieto a chiunque lasciare gironzolare liberamente, senza guinzaglio, 
i propri cani che lasciano le loro deiezioni indistintamente su aree pubbliche, 
marciapiedi, strade comunali e provinciali, parchi pubblici o, addirittura, aree 
giochi per bambini.
Si è talvolta riscontrato che alcuni proprietari, INCIVILI, non hanno l’abi-
tudine di raccogliere i bisogni dei loro animali. Anche quest’anno numerose 
lamentele sono pervenute in Comune per sottolineare questi fatti spiacevoli, 
in particolare segnalazioni riferite a cittadini di Ome che lasciano passeggiare 
i propri amici a quattro zampe, negli orari più disparati (tarda notte o la mat-
tina presto), in maniera tale da non esser colti in flagrante.
- Si ricorda infine che le ceneri da combustione di stufe o fuochi in genere, 
si possano conferite nel cassonetto marrone (FORSU), ma quando le stesse 
siano completamente spente, onde evitare,  come capitato, spiacevoli principi 
di incendio.

L’Amministrazione Comunale coglie l’occasione per ringraziare nuovamente 
tutta la cittadinanza, per l’attenzione e l’impegno costante richiesto,  fonda-
mentale per uno sviluppo sostenibile, necessario per  preservare e mantenere 
l’ambiente in modo da poterlo lasciare integro ai nostri figli.

Come ogni anno, durante il periodo estivo, il consiglio comunale ha rinnovato 
il proprio impegno nei confronti degli studenti di Ome approvando il Piano 
di Diritto allo Studio, stanziando la somma di 238.800 euro, accogliendo le 
richieste e le esigenze delle nostre scuole e della scuola materna. 
È attraverso i diversi interventi racchiusi in questo piano che l’amministra-
zione si propone di continuare il percorso impostato negli anni precedenti, 
garantendo il supporto alla frequenza scolastica e le pari opportunità tra tutti i 
ragazzi e il sostegno alle famiglie. 
Nello specifico, le voci fondamentali di questo piano sono: trasporto degli 
alunni della scuola materna e primaria; contributo alla scuola materna, scuola 
primaria e alla primaria di I grado; interventi a favore di alunni in situazione 
di handicap (attraverso l’appalto degli assistenti ad personam); l’acquisto dei 
libri di testo (totalmente a carico dell’Amministrazione per la scuola elemen-
tare); infine l’amministrazione dispone un contributo per le spese di trasporto 
per gli alunni delle scuole superiori e degli assegni di studio per premiare ed 
incentivare gli alunni meritevoli.
L’anno scolastico 2016/2017 è iniziato all’insegna delle novità:  infatti da Set-
tembre alla guida del nostro istituto comprensivo c’è un nuovo dirigente scola-
stico (un nuovo preside per dirla alla vecchia maniera!!). Si tratta del professor 
Giovanni Barile, preside anche a  Cellatica, che con grande onore ha preso il 
testimone lasciatogli dalla nostra cara professoressa Marilena Venturelli, che 
ha lasciato il lavoro per godersi la meritata pensione.
Ringraziando ancora lei per l’impegno profuso in  questi anni e la sua costanza 
presenza, cogliamo nuovamente l’occasione per augurare al nuovo preside un 
buon lavoro e una buona permanenza presso il nostro istituto.
Come accennato, le novità non sono finite! Anno nuovo..vita nuova si dice..

Approvazione del 
“Piano di Diritto 

allo Studio”



11

Comune di OmedalCONSIGLIOCOMUNALE

Approvato 
il nuovo regolamento 
per le feste popolari, 
sagre e fiere

Con la delibera C.C. n. 21 del 29/11/2016 il Consiglio Comunale ha 
dato esecuzione a quanto previsto nel disposto della Giunta Regionale 
D.G.R. n. 5519 del 02/08/16, approvando un regolamento per la discipli-
na delle sagre, ovvero delle feste popolari, che si svolgono su area pubblica 
con la somministrazione in forma temporanea di alimenti e bevande.  Le 
linee guida predisposte dalla Giunta Regionale per la stesura di questi 
regolamenti prevedono diversi impegni in capo al Comune e agli organiz-
zatori degli eventi, fra i quali l’obbligo per l’Amministrazione Comunale 
di inserire in un apposito calendario regionale, entro il 15 dicembre 
di ogni anno, tutte le fiere e sagre   che sono programmate nel proprio 
territorio per l’anno successivo, a fronte delle istanze ricevute al riguardo 
dagli organizzatori entro il termine del 15 novembre. Con questo adem-
pimento la Giunta Regionale vuole da una parte monitorare e dare risalto 
pubblico alle numerose iniziative di tradizione culturale e religiosa presen-
ti sul territorio, ma d’altra parte intende anche limitarne la proliferazione 
dato che, come segnalato dalle associazioni di categoria, talvolta generano 
forme di concorrenza sleale nei confronti delle attività di commercio e 
di ristorazione insediate nel territorio. Si invitano tutte le Associazioni e 
realtà del territorio a prendere visione sul sito internet comunale, o presso 
gli uffici comunali, del regolamento nel suo complesso e delle prescrizioni 
da osservarsi in caso di eventi con somministrazione di alimenti.

per noi è il caso di dire: anno nuovo..pulmino nuovo!! Ebbene sì, con la 
delibera di giunta n. 61 di ottobre, ratificata poi dal Consiglio Comunale 
a Novembre è stata approvata una variazione del bilancio al fine di poter 
acquistare un nuovo pulmino per i nostri alunni, per garantire non solo 
ai 45 utenti un servizio eccellente con un mezzo adeguato e a norma, ma 
anche per tutti gli alunni delle scuole che ne potranno usufruire per le 
gite di istruzione, non gravando così sulle scuole o sulle famiglie per il 
noleggio di un mezzo per ogni uscita.

Su iniziativa della Comunità Montana della val Trompia, a fine giugno 
ha preso avvio il progetto finalizzato alla costituzione del Bacino Imbri-
fero Montano della Val Trompia, che tende a riunire tutti i Comuni i 
cui territori, direttamente o indirettamente, apportano acqua nel fiume 
Mella. Il Comune di Ome, interpellato al riguardo in quanto il nostro 
torrente Gandovere confluisce nel Mella, ha espresso con delibera del 
Consiglio n. 16 del 26/07/16 la volontà di aderire al costituendo Bacino.  
L’adesione non comporta nuovi oneri per i Comuni, in quanto le spese 
di funzionamento del nuovo BIM assorbono solo il 25% delle entrate 
(stimate per ora in circa 200.000 euro) prodotte dalla riscossione dei co-
siddetti sovracanoni idraulici imposti da una legge nazionale ai produt-
tori di energia idroelettrica con impianti di potenza superiore ai 220 kw.  
Le residue entrate potranno finanziare politiche di manutenzione idrau-
lica dei corsi d’acqua, o altri interventi di salvaguardia del territorio indi-
viduati dal futuro  Consorzio BIM,  nato con firma dell’atto costitutivo 
eseguita il 22 dicembre 2016 presso la sede della Comunità  Montana.

Al via il nuovo 
Bacino Imbrifero 
Montano 
del Mella.
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Con la delibera n. 20 del 21/03/16  la Giunta comunale ha aderito 
ad un  progetto di manutenzione dei sentieri della montagna lom-
barda,  finanziato dalla Regione Lombardia,  che individua quale 
ente  attuatore e realizzatore degli interventi la  Comunità Montana 
del Sebino.  A quest’ultima è stato attribuito un contributo regiona-
le di 97.520,86 euro  destinato a coprire il 90% dell’intervento previ-
sto,  lasciando a carico dei Comuni il restante 10%. La Comunità ha 
deciso di destinare tale somma alla manutenzione e riqualificazione 
della “Via Valeriana” (percorso ciclopedonale che  a Ome passa die-
tro  al Maglio  e nel parco delle Terme)   visto che questa attraversa il 
territorio di quasi tutti i Comuni aderenti alla Comunità.

In data 4 aprile  2016 è stato accettato,  con la delibera G.C. n. 23, 
il dono di un’opera d’arte da parte del maestro Gino Medici, con 
l’impegno, richiesto dallo stesso artista, che la stessa venisse poi  col-
locata, come omaggio della Comunità di Ome,  presso la clinica San 
Rocco. Nella ricorrenza dell’Anno della Misericordia, Gino Medici 
ha realizzato una scultura di bronzo  che rappresenta la solidarietà 
verso i sofferenti e l’aiuto reciproco,   e proprio per il profondo mes-
saggio di tale opera,  l’artista ha individuato la collocazione idonea 
a esaltarne il messaggio nell’ingresso alla Clinica,  quale luogo di 
passaggio di persone di tutte le età, religione e  nazionalità.  Si rinno-
vano  da queste pagine i ringraziamenti rivolti dall’Amministrazione 
Comunale, durante l’inaugurazione tenutasi il 21 luglio, all’amico 

dallaGIUNTACOMUNALE

La Regione finanzia
il progetto di 

manutenzione 
dei sentieri

Il dono di Gino Medici
in ricordo dell’Anno

della Misericordia

L’artista Gino Medici 
e la direzione della Clinica S. Rocco
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Gino per il pensiero e dono rivolto alla Comunità, ma anche ai suoi 
amici Alpini, che hanno curato i lavori  per posizionare il basamento 
in marmo, fornito dalla Clinica,  su cui hanno poi fissato la statua.

Con la delibera n°36 dello scorso 9 maggio si è dato avvio al proce-
dimento per l’acquisizione degli impianti di illuminazione pubblica 
di proprietà di “Enel Sole” presenti sul nostro territorio.  L’acqui-
sizione di tali impianti rappresenta il primo passo, propedeutico e 
necessario,  per avviare il processo di riqualificazione della rete di 
illuminazione dal punto di vista dell’efficienza  e per aderire al pro-
getto, promosso e avviato  dalla Provincia di Brescia ancora a dicem-
bre 2015, di riqualificazione e ammodernamento di tali impianti in-
cludendo l’attivazione di alcuni servizi tecnologici detti “smart city”. 
Previo incarico ad un tecnico del settore che collabora al progetto 
della Provincia, a inizio settembre si è pervenuti alla individuazione 
dell’importo di circa 12.000 euro  quale  valore residuo, ancora da 
ammortizzare,  degli impianti, che è stato poi recepito nell’accordo 
di vendita firmato con Enel Sole nell’ottobre scorso. 

Anche il 2016 ha visto la prosecuzione dei progetti di utilizzo di la-
voratori iscritti nelle liste di mobilità per attività socialmente utili. 
Con le delibere n°40 e 42 del 20/06/16, infatti, il Comune ha ricon-
fermato il progetto già approvato nel luglio 2014 e prorogato anche 
nel 2015, permettendo così a tre concittadini di lavorare presso il 
nostro Comune per un totale di 20 ore settimanali e per un periodo 
di dodici mesi, svolgendo attività volte a migliorare la qualità dei 
servizi erogati nell’ambito dell’ecologia e dei servizi sociali. A carico 
dell’Amministrazione gravano solo i costi per l’assicurazione contro 
infortuni ed eventuali rimborsi per spese di viaggio. Anche a  questi 
lavoratori va rivolto un doveroso ringraziamento in quanto forni-
scono un apporto significativo per la manutenzione del territorio e 
l’erogazione di altri importanti servizi alla comunità. 

Il 4 giugno 2016 si è svolta, presso il parco delle Terme, una manife-
stazione ciclistica di mountain bike per ragazzi, denominata “Primo 
trofeo della Franciacorta”, patrocinata dal Comune di Ome  con 
delibera 41 del 30/05/16 e organizzata dall’A.S.D. G.S. RONCO,  
società sportiva dilettantesca, che per il terzo anno consecutivo ha 
promosso una scuola di mountain bike per ragazzi fino ai 14 anni, 
con allenamenti presso il nostro parco.  Attraverso questa esperienza 
sportiva si è potuto ancora una volta coniugare l’importante mes-
saggio educativo della pratica sportiva per i ragazzi con le finalità 
turisitiche-promozionali del nostro territorio. 

dallaGIUNTACOMUNALE

Avviato il percorso 
per il riscatto
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di illuminazione
pubblica
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i progetti 
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“Primo Trofeo
di Franciacorta”
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Con  delibera G.C.  n°53 del 12/09/2016 è stato  approvato lo 
schema di rinnovo della convenzione per la concessione dei locali 
all’Associazione Culturale Accademia Musicale di Ome fino alla 
fine del 2019. L’Amministrazione Comunale, quindi, prosegue la 
collaborazione con questa importante realtà del territorio,  in virtù 
dell’importanza del progetto educativo, formativo e di socializzazio-
ne che la stessa rappresenta per i giovani della nostra comunità e 
non solo. Oltre alla concessione dei locali, il sostegno comunale si 
concretizza anche  attraverso l’erogazione di un contributo finalizza-
to al contenimento delle rette degli allievi residenti ad  Ome.

Per i cittadini di Ome sarà possibile recarsi presso l’Isola Ecologia 
Intercomunale per effettuare pesature. Il 17/10/2016, con delibera 
G.C. n.60, è stato avviato il nuovo servizio di pesa pubblica al quale 
si può accedere previo acquisto di una cartellina del valore di 20 
euro che consente di effettuare 10 pesature. Tale cartellina è richie-
dibile presso l’Ufficio Ragioneria del Comune.

Con delibera n° 66 del 14/11/2016 è stato approvato il protocollo 
di intesa con i sindacati dei pensionati per concordare interventi 
volti a migliorare le condizioni di vita delle aree socialmente più 
deboli, pensionati ed anziani in particolare. Tale intesa è anche uno 
strumento utile all’Amministrazione per avere una migliore visione 
delle necessità e dei bisogni di una parte della popolazione.

Con delibera n° 67 del 14/11/2016 il Comune ha aderito al pro-
getto “Lavoro accessorio 2016-2017”, promosso dalla Provincia di 
Brescia, con il quale vengono messi a disposizione delle fasce eco-
nomicamente più deboli dei buoni lavoro, a fronte di una presta-
zione lavorativa. Visto il periodo di particolare crisi economica ed 
occupazionale, la proposta della Provincia è da ritenersi vantaggiosa 
per i cittadini di Ome, non solo dal punto di vista economico, for-
nendo integrazione e sostegno al reddito, ma anche dal punto di 
vista sociale in quanto si dà la possibilità di svolgere attività per il 
Comune, arricchendo così il proprio bagaglio professionale. Il pro-
getto avrà un concreta operatività nel corso dei primi sei mesi del 
2017, con termine il 31 luglio, non appena la Provincia, sulla base 
delle adesioni raccolte fra i vari Enti, comunicherà l’effettivo valore 
del contributo riconosciuto ad ogni Comune. Come già fatto negli 
anni precedenti,  questi “ voucher lavoro” verranno assegnati trami-
te appositi bandi che saranno pubblicizzati attraverso le bacheche  e 
il  sito internet comunale.  

Nuovo sistema
di pesa pubblica

Approvato 
il protocollo di intesa 

con i patronati

Ripartono
i voucher lavoro

dallaGIUNTACOMUNALE
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Con delibera n°49 del 05/09/2016 il Comune, aderendo a un 
progetto dell’ANCI (Associazione Nazionale Comuni Italiani), ha 
autorizzato,  a proprie spese e temporaneamente, un dipendente 
dell’Ufficio Tecnico a recarsi, durante il periodo dall’ 1 al 10 ot-
tobre, presso Accumoli, un Comune del centro Italia  colpito dal 
terremoto dello scorso 24 agosto. Con questa iniziativa si è voluto 
dimostrare e fornire la doverosa solidarietà,  mettendo a disposi-
zione personale idoneo a svolgere adempimenti tecnico – organiz-
zativi, legati in particolare alla gestione delle ordinanze edilizie e 
quantificazioni dei danni subiti.  

In data 18 settembre si è svolta una raccolta fondi promossa dall’Am-
ministrazione Comunale e dalle Associazione del territorio, duran-
te la quale sono stati raccolti 2.541,00 euro grazie alle offerte dei 
cittadini. Tale cifra è stata poi integrata, con delibera della G.C. 
n. 54 del 19/09/16, di un  contributo comunale di 2.500,00 € che 
ha portato così la somma complessiva a 5.041,00 €. La raccolta è 
stata promossa  a ridosso dell’evento del terremoto con l’impegno 
di ricercare successivamente contatti diretti, tramite l’ACB (Asso-
ciazione Comuni Bresciani) o tramite le nostre  associazioni locali, 
con una  realtà colpita dal terremoto a cui consegnare poi  i fondi 
raccolti per finanziarne la specifica iniziativa da questa proposta. 
Così come era stato fatto per i fondi donati nel 2012 al Comune 
terremotato di San Prospero-Modena o per i 3.148 euro raccolti nel 
2015 per il Nepal che sono stati rigirati, proprio in questi mesi,  al 
finanziamento del progetto di ricostruzione di una scuola a Ghai-
rung (piccolo villaggio rurale nel nord est del paese)  direttamente 
seguito da personale della Associazione Nazionale Alpini. 
Nel corso del mese di novembre sono state  individuate due ini-
ziative coerenti con il principio esposto. Con la prima sono stati 
destinati 2.541,00 euro per la ricostruzione della scuola di Gualdo, 
con annessi ambulatori, che vede il coinvolgimento dell’Università 
di Brescia,  per la parte  progettuale, e di diverse realtà bresciane 
che si sono attivate per il finanziamento dell’opera, fra cui la sopra 
ricordata ACB.  Alla seconda i rimanenti 2.500 euro, necessari per 
la fornitura di specifici beni richiesti in un elenco redatto su precisa 
indicazione  dei sindaci di Amatrice e Comuni limitrofi, che sono 
stati forniti poi direttamente dal gruppo della Protezione Civile di 
Ome-Monticelli (si veda articolo a parte). E’ doveroso ricordare che 
dalla nostra Comunità sono stati donati direttamente anche altri 
consistenti fondi,  raccolti con altre iniziative promosse al proprio 
interno da alcune  Associazioni locali, come ad esempio quella de-
dicata al piatto di pasta Amatriciana proposta dagli Alpini o dalla 
Associazione abitanti di Cerezzata.  A loro, ed a tutti quanti i citta-
dini che hanno aderito un applauso per la sensibilità dimostrata. 

Dipendente comunale
in trasferta 
ad Accumoli

Il nostro sostegno
al Centro Italia
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Alcuni volontari del Gruppo Protezione Civile di Ome-Monticelli, Ve-
nerdì 9 dicembre alle ore 10:00, dopo un lungo viaggio nella nebbia fitta, 
sono arrivati a Borgo Velino di Cittaducale per la consegna di materiale 
precedentemente raccolto nelle comunità di Ome e Monticelli da do-
nare alle popolazioni colpite dal sisma di agosto. La raccolta è avvenuta 
seguendo appositi elenchi di beni stilati dai Sindaci di Amatrice, Acqua-
santa Terme e altri comuni limitrofi, viste le loro grandi difficoltà di 
reperimento in zona. La consistente quantità di merce, in parte raccolta 
e in parte appositamente acquistata, è stata portata a destinazione con 
un TIR e affidata poi a gruppi di volontari locali, incaricati dell’organiz-
zazione e distribuzione dei pacchi alle famiglie bisognose, documentando 
ogni singola consegna. 

Per comprendere la rilevanza di questo 
gesto di solidarietà è sufficiente guardare 
la quantità di merce consegnata:
2 roulottes in ottimo stato 
23 bancali di materiale vario:
• 6 bancali di detersivi per le pulizie e 
igiene personale
• 2 bancali di alimentari (latte, pasta, 
pelati, etc....)
• 2 bancali di giocattoli
• 1 bancale di cibo per cani e gatti
• lenzuola, piumoni, coperte. tra-
punte (matrimoniali e singoli), cuscini
• giubbini, giacche, maglioni, calze, 
pantaloni (uomo, donna e ragazzi)
• gonne e vestiti pre-maman
• sciarpe, guanti, e cappelli (uomo e 
donna). Abbigliamento bambini da 0 a 5 
anni
• 3 assi da stiro, 15 ferri da stiro e 4 
fornetti elettrici
• 35 stufette elettriche nuove, 10 
materassi e 7 reti
Il nostro gruppo di Protezione Civile 
non si è fermato qui: è in programma un 
altro viaggio per la consegna di 120 bot-
tiglie di olio e di altrettante confezioni di 
pasta e latte a lunga conservazione. Un 
ringraziamento al sostegno fornito dalla 
nostra Comunità tramite la Protezione 
Civile è stato inviato dalla popolazione 
di Cittaducale (RI) e di altri paesi limi-
trofi che ci hanno fatto pervenire questo 
messaggio:
“UN GRAZIE DI VERO CUORE A 
TUTTI e UN BACIO AD OGNUNO 
DI VOI.” 

Un TIR
carico di 

solidarietà
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25 aprile 
e 4 novembre 
secondo tradizione

Anche quest’anno il 25 aprile e il 4 novembre hanno avuto particolare 
rilevanza in termini di partecipazione e di eventi organizzati. 
Alla vigilia del 25 aprile è stato organizzato un corteo per le vie del pa-
ese, partito dal comune e arrivato fino al monumento della resistenza. 
Il giorno successivo si è tenuta la 
S. Messa con, a seguire, i discorsi 
ufficiali delle autorità presenti. La 
commemorazione ufficiale ha vi-
sto la partecipazione attiva dei ra-
gazzi delle scuole e dell’Accademia 
Musicale di Ome, presenti anche, 
come oramai da tradizione, du-
rante la manifestazione in ricordo 
dei Caduti del 4 novembre. In tale 
ricorrenza il sindaco ha incentra-
to il suo discorso sull’importanza 
dell’Unione Europea, pensata an-
che per evitare il ripetersi di disa-
strosi eventi bellici e per garantire 
una convivenza pacifica tra i po-
poli. E’ stata poi sottolineata l’im-
portanza di difendere questa idea 
di Europa, oggi messa da più parti 
in discussione, soprattutto visto il 
periodo di difficoltà dovuto a tutti 
quei fenomeni che stanno stravol-
gendo l’umanità.
Un sincero ringraziamento 
all’ANPI, all’Associazione Com-
battenti e a tutti coloro che forni-
scono collaborazione, per l’impe-
gno profuso nell’organizzazione 
di questi eventi che testimoniano 
i valori su cui si basa la nostra Re-
pubblica.

INPRIMOPIANO

Saletta frazione di Amatrice, 
prima e dopo il terremoto
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Premio Panzera
2016

Un caloroso
 ringraziamento

per quanto 
fatto nella Comunità

E’ tradizione quasi consolidata per le pagine di questo notiziario ricordare 
le onorificenze che di anno in anno vengono riconosciute a nostri concit-
tadini per i meriti acquisiti nello svolgimento di una professione piuttosto 
che per la partecipazione ad attività di volontariato. Anche quest’anno non 
facciamo eccezione. Il 16 dicembre scorso a Brescia, presso il Centro Pasto-
rale PAOLO VI, si è svolta la cerimonia per la consegna del 26° premio Pan-
zera. Con questa onorificenza vengono ogni anno premiate, a livello provin-
ciale, tre persone che “nel tempo hanno dato passione e impegno generosi 
nell’attività sindacale a favore di lavoratori e pensionati”.  Una di queste è 
il nostro concittadino Giacomo Maiolini,  attualmente in pensione e col-
laboratore in uno dei Patronati che operano nel nostro territorio, coadiu-

vando i cittadini nella stesura di dichiarazioni 
fiscali, richieste pensionistiche, certificazioni 
ISEE e altre pratiche.  A Giacomo rivolgia-
mo i nostri complimenti  per i meriti che gli 
sono stati riconosciuti ed un ringraziamento 
che estendiamo anche alle altre figure dei Pa-
tronati presenti ad Ome: l’importanza del la-
voro da questi svolto quale ulterore supporto 
alla Comunità e Amminitrazione Comunale 
è dimostrata dalla convenzione in essere fra 
Comune e gli stessi per l’utilizzo dei locali. E 
anche dalla convenzione siglata con la delibe-
ra della giunta n. 66 del 14/11/16 di cui si è 
già riferito nelle pagine precedenti.  

Importanti novità si sono registrate nel corso del 2016 per la nostra Par-
rocchia e il nostro Istituto Comprensivo. Per la prima la novità è stata il 
trasferimento di Don Renato Finazzi, nominato in novembre Parroco a 
Pompiano. A lui rivolgiamo un ringraziamenmto per quanto ha donato alla 
comunità, e al suo sostituto Don Ovidio Vezzoli un augurio di buon lavoro 
tra di noi. 
Anche l’Istituto Comprensivo ha visto un cambio al vertice: la dirigente 
Marilena Venturelli dallo scorso luglio si gode la meritata pensione, e al 
suo posto è stato chiamato per questo anno scolastico in qualità di dirigente 
reggente, il professor Giovanni Barile. Anche a loro porgiamo, rispettiva-
mente, il nostro ringraziamento ed augurio di buon lavoro.

Don Renato 
Finazzi

Prof. Marilena
Venturelli

Giacomo Maiolini
con il Segretario CISL Rossini
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40 Candeline 
di attività per l’AVIS

Nel precedente numero di questo notiziario, avevamo riportato la notizia 
della inaugurazione della nuova sede intercomunale a Rodengo per le do-
nazioni, con la convinzione che la novità del trasferimento non avrebbe 
indebolito lo spirito avisino dei donatori o scoraggiato la loro partecipa-
zione alla vita dell’Associazione.  I numeri del 2016 testimoniano che le 
previsioni erano corrette: le donazioni sono state nel complesso 620 con 
324 avisini iscritti alla data del 30 novembre, mentre alla stessa data del 
2015 si erano attestate sulle 630 a fronte di 319 volontari (divenuti poi 333 
al 31 dicembre). 
Ma un altro importante risultato è stato raggiunto nel corso del 2016: le 
40 candeline di attività della locale sezione dell’Associazione che, in tutti 
questi anni, può vantare il raggiungimento di ben 20.956 donazioni. I 
festeggiamenti si sono svolti il 24 settembre, con la consegna a ben 45 avi-
sini delle tradizionali medaglie di metalli diversi che premiano coloro che 
hanno raggiunto un significativo numero di donazioni: 24 in rame, 11 in 
argento, 4 in oro, 2 in oro con rubino e 4 in oro con smeraldo. 
Ma non solo questi numeri testimoniano la vivacità della locale sezione 
Avis: nel corso dell’anno diverse sono state le occasioni per vederla attiva 
all’interno della comunità per altre manifestazioni di solidarietà, oltre a 
quella propria istituzionale della donazione di sangue. Così è stato in occa-
sione della raccolta fondi per i terremotati o per l’evento nazionale “The-
leton” durante i recenti mercatini di Natale di domenica 18 dicembre: 
quando c’è una necessità di solidarietà verso chi soffre,  lo spirito avisino 
risponde, sempre.

dallaSOCIETÀCIVILE

Quest’anno il gruppo Ome-Monticelli ha rinnovato il suo Consiglio Di-
rettivo. Dopo tanti anni di presidenza Gino Maiolini ha passato il testi-
mone a Luisa Salvi, rimanendo comunque operativo come consigliere 
per sostenere e partecipare alle varie attività del gruppo con la sua decen-
nale esperienza. Un ringraziamento sincero a Gino per tutto il la-
voro svolto con impegno e dedizione. Un ringraziamento anche 
a Luisa per aver accettato con entusiasmo di guidare il gruppo 
nei prossimi anni.
Ogni volta che è possibile il Gruppo partecipa alle iniziative della 
“vita” attiva quotidiana del Paese, anche solo con la presenza del 
proprio Labaro. Sono stati presenti anche ai mercatini di Natale: 
è stata un’occasione per farsi conoscere, per raccogliere nuove 
iscrizioni e per sensibilizzare la gente alla donazione. Questo im-
pegno nella divulgazione della cultura della donazione degli or-
gani e dei tessuti post mortem accende una speranza di vita nelle 
migliaia di ammalati che sono in lista d’attesa per un trapianto.
Anche nelle scuole l’impegno dell’AIDO è sempre presente e at-
tento. Quest’anno ad ottobre sono stati nelle classi 3° - 4° - 5° della scuola 
primaria per incontrare i ragazzi, portando la loro testimonianza facendo 
conoscere l’Associazione.  L’anno prossimo si festeggerà il 40° anniver-
sario di fondazione e tutti sono attesi ad ottobre per festeggiare assieme 
questo importante traguardo. Un grazie a tutti coloro che credono nella 
vita e che sostengono le nostre iniziative.          

Nuovo Presidente 
per l’AIDO
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Il 6-7 Maggio 2017 sono i giorni stabiliti dal nostro Gruppo per la grande ma-
nifestazione di compimento dell’ottantesimo di fondazione. Questa data sarà 
la nostra occasione per ricordare la nostra storia, commemorare e festeggiare 
questi nostri 80 anni e interrogarci sulla vita futura di noi Alpini.
Il passato lo conosciamo bene, non altrettanto il nostro futuro, ma abbiamo 
l’obbligo morale di mettere in pratica la grande lezione che i nostri padri, 
pagando con la loro vita, ci hanno lasciato. Infatti il nostro 80 esimo di fonda-
zione cade proprio nelle commemorazioni ufficiali del centenario della prima 
guerra mondiale.
Questo importante traguardo sarà per noi una grossa opportunità di cercare 
la nostra via al futuro del gruppo e di tutti gli Alpini, di ravvivare i nostri ide-
ali e di continuare nella nostra opera di servizio alla comunità.
Le due settimane antecedenti l’80esimo di fondazione saranno caratterizzate 
da eventi culturali, mostre e iniziative anche a carattere conviviale al fine di 
preparare al meglio le due giornate ufficiali del 6-7 Maggio con sfilata annessa.
Invitiamo fin da ora tutta la comunità a partecipare alle nostre iniziative che 
metteremo in programma e di cui avrete tutti notizia, anche perché crediamo 
fermamente che se il nostro Gruppo Alpini è arrivato fino a questo impor-
tante traguardo per poi continuare con gli stessi stimoli, è sicuramente grazie 
anche alla nostra amata Comunità che sempre ci sostiene e ci aiuta.

Alpini:
Aspettando 

l’80esimo 
 di fondazione

Giugno non è stato un bel mese.
Nuvoloni neri, carichi di pioggia, violenti temporali, no, proprio non ci vo-
leva. Gli alpini guardano il cielo, il pensiero è comune.
La presentazione del nostro libro e l’esibizione del coro “Alte Cime” è in 
chiesa, abbiamo un tetto sulla testa, per il rinfresco finale già montato i te-
loni, ma per l’inaugurazione del parco alla nostra madrina Gina, per quello 
non c’è soluzione, solo il tempo ci puo’ aiutare, solo il cielo dovrebbe fare la 
sua parte, “stare su” giusto qualche ora ... e così è andata.
Le ultime piogge nel mattino, poi il pomeriggio il cielo è rimasto pieno di 
nuvole, minacciose, ma neanche una goccia di acqua è caduta.

Eccoci qui a ricordare Gina Castellini-Vimercati 
con i figli Giovanni e Ruggero. Il sindaco Aurelio 
Filippi e il capogruppo Delio Biasutti tracciano un 
profilo pubblico di questa donna importante per la 
comunità, madrina del Gruppo Alpini dalla fonda-
zione 1938 fino alla fine dei suoi giorni (2011). Il 
nipote Gianluigi ci descrive il lato famigliare della 
nonna Gina. Cerimonia semplice, essenziale ma 
sentita da tutti perché Gina Castellini-Vimercati è 
stata un punto fermo, un esempio per tutti.Donna 
emancipata, una delle prime patenti automobilisti-

Intitolazione del 
Parco 

e presentazione 
del libro su 
S. Michele
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che della provincia di Brescia ma legata alle tradizioni, alla sua terra.
Ricordiamo tutti lo stato di abbandono in cui versava San Michele e fu la 
signora Gina a tessere quella tela che avrebbe portato il Gruppo Alpini a farsi 
carico del colle, della chiesetta e farli rinascere, riportare l’area a luogo pub-
blico, luogo  d’incontro. Sì, proprio tessere è la parola più adatta, come una 
madre che tesse la tela per avvolgere il suo bambino per poterlo coccolare e 
tenere in grembo, così Gina Castellini-Vimercati ha lavorato per far rinascere 
San Michele.
Scoperta la targa, la serata continua nella chiesa gremita.
Il Coro “Alte Cime” della sezione di Brescia è qui per ricordare la sua nasci-
ta, proprio in San Michele ha mosso i primi passi o meglio i primi vocalizzi. 
Qualche brano e la presentazione del libro “La chiesa di San Michele e l’an-
tico castello” presente l’autore Don Giovanni Donni e il Professor Angelo 
Valsecchi che ha contribuito, con Gabriele Bono, alla realizzazione. Partecipa 
alla presentazione il Sindaco Aurelio Filippi.
Ci sembra di essere a scuola, alla lezione di storia, ma questa volta non è noio-
sa come la ricordavamo, perché è la nostra storia, della nostra comunità le no-
stre radici con l’aggiunta, da parte di Don Gianni di aneddoti che divertono il 
pubblico. Un libro fortemente voluto dagli Alpini consapevoli che non basta 
conservare e preservare, ma serve qualcuno che renda comprensibile quello 
che vediamo. Se San Michele è rappresentato con la bilancia c’è un preciso 
significato,l’attuale ingresso non è quello della prima chiesa e bisogna leggere 
questo libro per scoprirlo. Ora spazio al Coro “Alte Cime”, piace l’entusiasmo 
che ci mettono, perché con le orecchie li sentiamo cantare, ma la loro gioia e 
l’orgoglio di appartenenza ci arrivano direttamente al cuore. Il Coro ringrazia 
i tre Presidenti della sezione di Brescia, in ordine cronologico Rossi, Forlani 
e Turrini, tutti presenti. I direttori del coro Borboni, Pagani, l’ex sindaco di 
Ome Stefano Maiolini, il nostro alpino Stefano, “andato avanti”. Tutti merita-
no un grazie per l’impegno e le energie profuse, per far crescere e consolidare 
questa bellissima realtà, soprattutto il grande merito  è dei componenti, le loro 
voci commoventi e coinvolgenti; la loro passione e amore alla causa alpina, al 
canto  l’anima del coro “Alte Cime”. La serata è giunta al termine, ci aspet-
ta un delizioso rinfresco. Il tempo ci ha dato una 
mano. Magari c’è lo zampino della madrina Gina 
e gli Alpini “andati avanti” che hanno convinto i 
Santi a non far piovere questa sera. Ricordiamo 
che ha contribuito all’aspetto economico per la 
realizzazione del libro  la Regione Lombardia e la 
famiglia Castellini-Vimercati, che hanno devoluto 
l’incasso delle cene alpine presso il loro agrituri-
smo “El Rocol”. Copie del libro sono disponibili 
in Sede, potrebbe essere un’idea regalo per le pros-
sime feste natalizie : “La chiesa di San Michele e 
l’antico castello” .

L A  C H I E S A  D I  S A N  M I C H E L E 
E L’ANTICO CASTELLO DI OME

G i o v a n n i  D o n n i

Gruppo Alpini di Ome
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Altre notizie
dall’ Istituto

Comprensivo 

La sala 
Presidenza 

dell’I.C. 
ha un nome

Si sta concludendo anche il 2016 e, per la nostra scuola primaria è stato 
un anno ricco di iniziative ed esperienze interessanti. 
Con De Matola, da febbraio, sono iniziati una serie di incontri per riflet-
tere circa la sensibilità delle piante e altre tematiche ambientali.
Sono seguiti interventi laboratoriali sull’ elettricità, il magnetismo e le 
proprietà dei materiali e, molto interessante è stata,  l’uscita al Liceo Le-
onardo per vivere esperimenti legati alla propagazione del suono e della 
luce. Ad aprile si è organizzato l’incontro con Giacomo Cutrera che ha 
raccontato a moltissimi genitori, insegnanti e ragazzi, la sua esperienza 
scolastica da dislessico fornendo molti spunti di riflessione.
Maggio è stato invece il mese dedicato alla medicina con interventi del 
nostro dott. Rolfi che ha spiegato agli alunni delle quinte i danni causati 
dal fumo per poi concludere con la “giornata del respiro e degli stili di 
vita” che ha visto partecipare i medici del reparto di pediatria dell’ospeda-
le civile di Brescia che si sono anche resi disponibili a fare numerosissime 
spirometrie gratuite. Quest’anno scolastico invece, cioè da settembre, ha 
visto la partecipazione di motivati volontari delle associazioni Ail, Aido e 
Associazioni sportive presenti sul nostro territorio, che hanno spiegato e 
fatto discutere gli alunni sull’importanza della collaborazione e della soli-
darietà. Il discorso sportivo è poi proseguito con i corsi di rugby e volley 
grazie a volontari che hanno coinvolto tutte le classi. Infine, a novembre, 
i nostri alunni hanno visto, in un percorso della durata di circa otto ore 
per classe, una simpatica e capace artista di Gussago che ha insegnato 
curiose tecniche pittoriche alcune delle quali sono state usate o hanno 
suggerito idee per gli svariati lavoretti, preparati per la bancarella dei mer-
catini natalizi.

Il 28 aprile presso l’aula ma-
gna, alla presenza di un pub-
blico numeroso, il sindaco 
ha provveduto alla consegna 
alla dirigente scolastica Ma-
rilena Venturelli di una tar-
ga con la quale la Sala della 
Presidenza è stata dedicata 
alla memoria di Mons. Rug-
gero Borboni, in ricorrenza 
del primo anniversario della 
sua morte.  Per ricordarne la 
figura, attraverso il racconto 
dei rapporti personali intrat-
tenuti con  Mons. Ruggero, 
sono stati invitati tre relatori: 
Don Giovanni Donni e gli 
ex Dirigenti Scolastici Prof. 
Giorgio Bettoni e Prof. Paolo 
Franco Comensoli. 



23

Comune di OmedallaSOCIETÀCIVILE

Il Centro di Formazione di Fondazione AIB è una scuola nella quale i ragazzi 
e le ragazze vengono formati professionalmente dopo il conseguimento del 
diploma di licenza media. 
La formazione professionale trasmette ai ragazzi le competenze culturali di 
base e quelle tipiche di un profilo professionale: il proprio lavoro, quindi, vie-
ne appreso proprio attraverso attività pratiche e laboratoriali, dalla contabilità 
all’informatica, dall’elettronica alla manutenzione dei motori, alla tornitura. I 
ragazzi che affrontano la formazione professionale con serietà possono inserir-
si nel mondo del lavoro in modo rapido e costruttivo, grazie alle esperienze di 
tirocinio in azienda che, nel corso del triennio e del quarto 
anno di specializzazione, vengono proposte secondo le pre-
disposizioni e le capacità di ciascuno. Diversi allievi han-
no, inoltre, accesso all’apprendistato di primo livello, un 
contratto di lavoro mediato dall’ufficio Servizi al Lavoro di 
CF Fondazione AIB, che consente di conseguire il titolo di 
studio, pur lavorando. Tra gennaio e febbraio si apriranno 
le iscrizioni, perciò i Tutor e i Coordinatori delle due sedi 
di CF Fondazione AIB dedicheranno tra dicembre e gen-
naio altri due Open Day all’accoglienza, all’orientamento 
e all’ascolto di tanti adolescenti e genitori.
La scuola sarà aperta sabato 21 gennaio dalle ore 14:00 alle ore 17:00.
La nostra segreteria di Ome potrà assistere, in caso di bisogno, le famiglie per 
effettuare le iscrizioni dei figli, aperte dal 16 gennaio al 9 febbraio.
CF Fondazione AIB ha due sedi, a Castel Mella e a Ome, caratterizzate dagli 
ampi spazi destinati agli insegnamenti pratici nei laboratori di amministrazio-
ne, marketing, domotica, stampa 3D, elettrotecnica ed elettronica, pneumati-
ca, officine di meccanica ed elettrauto, di montaggio e smontaggio motori e 
diversi laboratori di informatica.  Molta attenzione è dedicata agli studenti che 
provengono da insuccessi scolastici: presso CF Fondazione AIB, grazie ad un 
clima di accoglienza e di valorizzazione, questi giovani riescono a esprimere il 
loro potenziale, senza prescindere da un’adeguata assunzione di responsabilità 
circa l’esperienza pregressa.  Il corpo docente è in costante aggiornamento 
circa i disturbi specifici e aspecifici dell’apprendimento. Alla conclusione 
del triennio gli allievi e le allieve del Centro conseguono la qualifica pro-
fessionale (III° livello EQF – Quadro Europeo delle Qualificazioni) di Ope-
ratore riparatore di veicoli a motore, Operatore Addetto alle Vendite, 
Operatore meccanico (Programmatore CNC), Operatore elettrico (profilo: 
Montatore e manutentore impianti elettromeccanici), Operatore Elettronico e 
Operatore amministrativo segretariale (Informatico gestionale). 
Gli allievi che desiderano specializzarsi ulteriormente hanno accesso pres-
so il Centro ad un ulteriore anno quarto anno di formazione, alla conclu-
sione del quale conseguono un Diploma tecnico professionale (IV° livello 
EQF).  Tutti i titoli di studio rilasciati da CF Fondazione AIB, che opera 
in regime di convenzione con Regione Lombardia, sono riconosciuti nei 
Paesi dell’UE. Gli allievi frequentano le lezioni dal lunedì al venerdì, sei 
ore al giorno, da settembre a giugno.  Il Centro predispone un servizio bus 
privato per gli allievi di entrambe le sedi didattiche. 

I tanti 
titoli di studio 
del CFP
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Alle diverse attrazioni naturali che Il nostro piccolo Paese, immerso nel 
verde, offre ai cittadini ed ai visitatori esterni, quest’anno è stato aggiun-
to un ulteriore sito di particolare interesse per gli appassionati di bo-
tanica. Lasciamo all’esperto in materia Antonio De Matola il compito 
di illustrare le  ragioni ed i  meriti di questa iniziativa, attraverso il suo 
scritto di seguito riportato:

“Il nostro Sindaco, lo scorso sabato 6 agosto, ha 
inaugurato il terzo giardino tematico di Ome: il 
Giardino Americano Sperimentale. 
Il mio animo temeva che tutto avvenisse con la 
solita indifferenza, ma sbagliavo. Erano presenti 
molte persone del nostro paese che stimo, studiosi 
di altri Orti Botanici lombardi, la Protezione Ci-
vile alla quale si deve moltissimo e l’insostituibile 
Accademia musicale che riesce sempre a creare 
emozioni magiche.  Ora, la vecchiaia mi conduce 
a nuovi pensieri, a propositi che in altri tempi non 
hanno occupato primariamente il mio animo, così 
mi ritrovo spesso a domandarmi: a chi devo grati-
tudine?

Nella realizzazione del Giardino Americano devo moltissimo al mio eccellente 
amico Mario Codenotti. Egli ha lavorato con vigore e tenacia, in silenzio, mentre 
inseguiva i suoi sogni americani, al servizio di un’idea che non apparteneva al 
suo animo.
Ha scelto di mettere il proprio intelletto e la sua vigoria al servizio di un amico e, 
nella forma più estesa, al servizio della comunità nella quale è nato.  Questa è la 
semplice nobiltà verso la quale ogni silenzio, ogni omissione, sa di ingratitudine. 
Un odioso delitto che mai più commetterò.
Cosa è dunque il Giardino Americano Sperimentale? È una sorta di giardino 
segreto, nascosto in fondo alla valle di Fus, dove si tenta di preservare, per coloro 
che verranno, specie botaniche del continente americano dichiarate a rischio di 
estinzione. È un giardino fatto di piccoli e grandi alberi; tuttavia esercita un 
fascino particolare: quello tipico del giardino-foresta, poiché lo spazio necessario è 
stato sottratto proprio alla foresta che lo sovrasta. Essa scorre ancora nelle nostre 
vene umane, è presente nella sfera psichica del subcosciente di tutti noi, dove si 
celano antichissime memorie di un tempo in cui i nostri antenati dipendevano 
totalmente dalla foresta e dalle creature che l’abitavano. A quei tempi i boschi 
immensi non erano solo tetto, nutrimento e vestiario; erano soprattutto il più am-
bito bene immateriale: la bellezza, quello straordinario, indispensabile ingrediente 
dell’animo di ogni uomo.
Il Giardino Americano Sperimentale imita la struttura degli ampi boschi, con al-
beri ad alto fusto e alberi più piccoli; arbusti, erbe perenni, rampicanti, alberi che 
muoiono, alberi che nascono. È un luogo non coltivato dove la fertilità è mantenu-

Il Giardino Americano:
un giardino 
ai margini 

della foresta
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ta dalle piante stesse. Lo si potrebbe definire un piccolo ecosistema consciamente 
progettato che imita la struttura e le funzioni della foresta.
E basato solo su alcune piccole e necessarie conoscenze: il clima e il terreno sul 
quale è stato realizzato. Non deve essere confuso con i giardini-foresta noti ai 
progettisti urbani, poiché non deve nutrire nessuno o perlomeno non nel senso 
pratico del termine.
Il giardino che ho progettato e realizzato è solo un luogo, un piccolo rifugio lon-
tano dallo squallore e dal grigiore dell’ambiente densamente urbanizzato, ove 
trovare riparo in caso di necessità, per alberi e uomini. Dove la regola principale 
è: nessuna regola, tutto è possibile. Il Giardino Americano é separato dall’Or-
to Botanico delle Conifere solo da un ponte realizzato interamente con plastica 
riciclata1, apprezzabile scelta, a parer mio, di intelligenza politica e tecnica.  Il 
piccolo appezzamento sul quale sorge è un dono fatto alla popolazione di Ome e 
questo lo rende ancora più prezioso. 
Solo apparentemente la scelta del luogo (per l’introduzione ex situ di specie in 
pericolo) potrebbe sembrare azzardata, come mi hanno fatto notare alcuni dotti 
visitatori.  In verità questo luogo in fondo alla valle, con un fotoperiodo2 legger-
mente diverso dalla valle aperta, è già stato scelto da alcune specie come dimora 
protetta, (ad esempio Tilia cordata - Tiglio selvatico)3.
Gli alberi si adattano sempre, certamente intuiscono che la tutela deve per forza 
passare dalla sperimentazione.
Ho pensato di salvare le grandi robinie (seppur invise agli uomini) per simulare 
l’ambiente naturale americano, ove ho aggiunto alberi provenienti da quel conti-
nente. La didattica necessaria, forse un poco romantica, ma decisamente elegante 
è la testimonianza che gli uomini sanno adottare le piante: le targhe botaniche 
raccontano  non solo la storia delle specie introdotte, ma narrano anche del dolore 
profondo e della gioia immensa di uomini che si sono spinti fin qui, non per taci-
tare le loro emozioni, semmai per affidarle a coloro che verranno. Chissà perché 
molti mi hanno chiesto: la ragione per cui un giardino così bello e interessante, sia 
stato realizzato in fondo ad una valle sconosciuta!
A parte le ovvie ragioni sul sito, quale risposta potrei mai dare?
So soltanto che soffermarsi estaticamente, ascoltando il canto del torrente o il 
rumore sommesso della foresta induce ad essere più conciliante con se stessi e con 
le forze della natura che circondano questo nuovo giardino.  Un giardino, quale 
scopo potrebbe avere se non quello dell’incontro anziché del perenne scontro? A 
quale altro fine dovrebbe tendere se non al dialogo sulla vita e sulla morte, sulla 
conoscenza o sulla indifferenza?  È mia profonda convinzione che più è segreto 
un giardino, più è difficile da raggiungere, più esso concorre alla formazione spi-
rituale di un uomo.”

1. La ditta che lo ha costruito ha impiegato circa 25.000 bottiglie di plastica da 1.5 litri (PET), recuperate dalla raccolta diffe-
renziata. Se si considera che ogni anno finiscono nei mari e negli oceani 20 milioni di tonnellate di plastica sottratta al riciclo 
(dati pubblicati dal Programma Ambientale dell’Onu 2014), è grande soddisfazione l’aver contribuito come paese, seppur in 
ragione infinitesimale, al contrasto di tale scelleratezza.
2. Questo fenomeno ha una enorme importanza biologica perché influenza la morfologia, la fisiologia e l’ecologia dei viventi. 
3. È una delle due specie spontanee di tigli che vivono in Italia. La valle di Fus è l’unico luogo del territorio di Ome dove in 
un ristretto spazio di pochi metri quadrati dimorano 8 esemplari.



26

NotiziarioComunale  01/2016 dallaSOCIETÀCIVILE

Il 20 Novembre 2016 la Contrada Valle ha rinnovato il Consiglio Di-
rettivo. Un sincero ringraziamento va a coloro che negli anni preceden-
ti hanno dedicato tempo e impegno nell’Associazione, realtà che vanta 
ormai quasi 150 anni di storia e oltre 200 iscritti. Il nuovo Consiglio 
intende proseguire le attività già proposte in precedenza come la colla-
borazione con i ragazzi dell’orto didattico, la produzione di olio a km 
zero, la ricorrenza della Madonna della Salute, i mercatini di Natale e 
l’annuale festa di San Lorenzo. L’ obiettivo primario  rimane comun-
que la conservazione della Cappellania e della Chiesetta: a tal propo-
sito sono a buon punto le pratiche burocratiche per l’inizio dei lavori 
di recupero e restauro degli ambienti interni di quest’ultima. Siamo in-
fatti in attesa dell’approvazione definitiva da parte della Sovraintenden-
za dei Beni Culturali che ci permetterà di iniziare i lavori previsti per 
questa primavera. Contiamo naturalmente sull’ appoggio di volontari e 
benefattori che ci aiutino nella realizzazione dell’opera. Per l’anno 2017 
invece, come da indicazioni pervenute da Comune e Regione, l’Asso-
ciazione intende dimostrare il proprio impegno eliminando iniziative 
quali la vendita di trippa, giardiniera, spiedo e torte da asporto. Infine, 
anche quest’estate l’impegno e la buona volontà di molti contradaioli e 
sostenitori hanno reso possibile la festa della Contrada, che ha visto la 
partecipazione di tantissima gente. Sono state giornate intense, ma ric-
che di momenti di amicizia e di ritrovo, di solidarietà e di condivisione.                                                                                                                                
Un sincero ringraziamento a tutte quelle persone che hanno offerto tem-
po, risorse economiche ed energia per la buona riuscita della festa. Vi 
aspettiamo altrettanto numerosi l’anno prossimo nei giorni 10, 11, 12 e 
13 Agosto.

Durante l’open day del 6 dicembre 
presso la Scuola Materna è stata 
allestita una mostra fotografica per 
celebrare il raggiungimento dei 90 
anni dell’Asilo. I visitatori si sono 
divertiti a cercarsi fra le numero-
se fotografie esposte, scattate nel 
corso degli anni. Tale mostra ha 
sottolineato come questo luogo sia 
nella memoria e nei cuori di tutta 
quanta la Comunità. A tutti i par-
tecipanti e agli organizzatori va ri-
conosciuto il merito di aver saputo, 
anche in questa circostanza, ripro-
durre il senso dello stare assieme 
che ha contraddistinto e continua 
a contraddistinguere i livelli educa-
tivi e formativi della nostra scuola 
materna, da tutti apprezzata per la 
qualità del servizio che fornisce.

Associazione
Contrada Valle,
quasi 150 anni 

di storia

I 90 anni della
Scuola Materna



27

Comune di Ome

Non potevamo “passarla liscia”! Sarebbe stata una festa fuori dalla tradizione se 
un violento temporale non fosse arrivato a disturbare i preparativi del nostro 
annuale appuntamento. Sicuramente qualche giaculatoria imprecativa a Sant’An-
tonio sarà arrivata lassù…..quando alle prime luci dell’alba di domenica lampi, 
tuoni hanno squarciato il cielo e un violento temporale in puro stile uragano  ha 
divelto i tendoni scompigliando tutto quanto era già predisposto per la prepara-
zione dello spiedo e degli eventi. I contradaioli non si sono persi 
d’animo e con la forza della buona volontà hanno ripristinato 
tutto il possibile. Per la prima volta a nostra memoria non è sta-
to più riinstallato il tradizionale tendone all’entrata della chiesa 
ormai strappato dalla forza del vento. E’ mancata così quella co-
pertura che, come un grande ombrello, protegge i fedeli raccolti 
in preghiera lasciando libero il cielo tra le case della minuscola 
piazza. Tutto si è svolto come si auspicava: ottimo afflusso di visi-
tatori, buona partecipazione alle funzioni religiose e ai momenti 
ricreativi ma soprattutto cordialità e relax nelle ultime serate di 
luglio tra la  gente che popolava il cuore della contrada. La nostra 
chiesa fortunatamente appena ristrutturata, con il suo tetto nuovo fiammante, ha 
resistito al violento temporale sicuramente con la benevolenza di Sant’Antonio. 
Un grazie grande va a chi ha elargito offerte e a chi ha seguito i lavori di sistema-
zione progettando e curando scrupolosamente l’opera vincolata da rigidi controlli 
e burocrazia.  La Provvidenza si sa c’è e…..arriva sempre.

dallaSOCIETÀCIVILE

Tuoni e lampi
per S. Antonio
a Martignago
     

Inaugurazione della mostra
del pittore Gottardi Maurizio

Il periodo delle “feste estive” del paese si chiude come di consueto con il Settem-
bre Cerezzatese, giunto alla 43° edizione, svoltosi dal 29 Agosto al 4 Settembre 
– con l’aggiunta di una veloce ripresa il giorno 8 Settembre per festeggiare la na-
tività della Beata Vergine Maria. Giorni ricchi di appuntamenti per tutti i gusti, 
da quelli religiosi: i rosari e le messe per gli ammalati e per i defunti Cerezzatesi; 
a quelli culturali:  lo spettacolo di magia ed evangelizzazione “La pomata Fanta-
sia”, la commedia teatrale della compagnia “El paes” di Muscoline, le mostre di 
scultura di Massimo Pasini e di disegno a pirografo di Luciano Donini;  fino 
ad arrivare al fine settimana con l’apertura degli stand gastronomici e la 
musica dal vivo.  Ma l’attività dell’Associazione abitanti contrada di Cerez-
zata non si esaurisce con la festa: tante iniziative sono state svolte durante 
l’anno con l’intento, definito da statuto, di promuovere l’attività religiosa 
e la conoscenza del Santuario, provvederne alla manutenzione e favorire 
l’aggregazione dei contradaioli attorno alla loro Madonnina. Ed ecco quindi 
l’apertura al pubblico nel fine settimana, le collaborazioni con le altre realtà 
associative del Paese, le proposte culturali (ad esempio la rappresentazione 
teatrale in dialetto bresciano “Gesù” svoltasi in Marzo).  Non da ultimo 
il progetto di sistemazione del tetto, finanziato e portato avanti nella sua 
parte di ideazione dal Rotary Club “Rodengo Abbazia”, per il quale sono 
stati commissionati dei rilievi tridimensionali dell’intero Santuario. Questi 
rilievi saranno funzionali, oltre che per il progetto sopra indicato, anche per 
operazioni di promozione, come ad esempio la realizzazione di visite virtuali 
3D del Santuario, nonché come archivio per i posteri di un vero e proprio 
modello virtuale della struttura, misurabile in ogni sua parte, che permette-
rà in qualsiasi momento di conoscerne l’esatto stato di fatto all’anno 2016. 

43 Candeline 
per il Settembre 
Cerezzatese

Quarantatreesimo
Settembre Cerezzatese
29agosto / 8settembre 2016

Santuario Madonna dell’Avello
Cerezzata

 di Ome

INAUGURAZIONE MOSTRA 
GIOVEDÌ 1 SETTEMBRE 2016 ORE 21.00

LA MOSTRA È APERTA DA GIOVEDÌ 1 A DOMENICA 4 SETTEMBRE

IN MOSTRA ALL’INTERNO DEL SANTUARIO 

Sculture di MASSIMO PASINI

Pirografi e di LUCIANO DONINI

Quarantatreesimo
Settembre Cerezzatese
29
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Un nuovo anno accademico è iniziato per l’Accademia con un centinaio 
d’iscritti, un anno che si prospetta intenso per i numerosi corsi attivati, i 
progetti con le scuole e per le iniziative programmate, alcune delle quali 
diventate ormai un appuntamento consueto e soprattutto possibili grazie 
alla collaborazione con altre associazioni del territorio sempre disponibili 
e accoglienti, realtà che cogliamo l’occasione per ringraziare.

Vi aspettiamo numerosi per sentire i nostri piccoli e grandi musicisti nei 
vari concerti e spettacoli che proporremo per il 2017 e che saranno pro-
mossi con manifesti e volantini.

Per informazioni vieni a trovarci a Ome (Bs) Via Valle, 9B
Tel. 389 0305228 - e-mail:accademiaome@libero.it

Le attività 
dell’Accademia 

Musicale
di Ome

dallaSOCIETÀCIVILE
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Oltre alle varie attività di cui si occupa la nostra associazione (formazio-
ne genitori, gestione mensa, organizzazione attività sportive per adulti e 
bambini, carta educativa ecc.) nell’ultimo anno scolastico ha finanziato, 
con l’aiuto del Comune un progetto nell’ambito della psicoaffettività 
“parlami d’amore” svolto durante le ore scolastiche dalla dott.ssa Silvia 
Gamba, rivolto alle classi quinte. E’ stato scelto questo progetto poiché i 
bambini e le bambine di questa età iniziano ad attraversare un momen-
to evolutivo particolarissimo che li porterà a vivere mutamenti fisici e 
psicologici molto importanti, delicati e impegnativi che determineran-
no l’idea e l’immagine che avranno, in età adulta, della loro identità 
maschile e femminile. Diventa fondamentale accompagnarli in questa 
costruzione perché sarà proprio su questa immagine e su questi vissuti 
che realizzeranno e costruiranno la propria identità sessuale. Con la stes-
sa Dott.ssa abbiamo proposto anche degli incontri con mamme e figlie 
“ IL CORPO RACCONTA” chiamato anche “MAMMA & FIGLIA”, 
è una occasione per le mamme non solo di passare 2 pomeriggi con la 
propria figlia in modo esclusivo ed unico, ma soprattutto di parlare con 
loro di quel “passaggio”, ancora misterioso, affascinante ma anche fonte 
di timori più o meno espressi sia da parte della mamma che della figlia, 
dal mondo “bambina” al mondo “donna”. È un passaggio naturale, fisio-
logico ma non siamo solo corpo…, e un processo così semplice diventa 
contemporaneamente complesso! Il tutto diretto dalla parola AMORE 
per andare verso la relazione..., e la complessità aumenta…, quindi quan-
do le coccole non bastano più ci si mette in gioco, non è mai semplice 
e questi incontri aiutano a creare un ponte di dialogo che spazierà dalla 
fisicità alla relazione d’amore in tutte le sue espressioni, un dialogo tra 
ogni mamma e la propria figlia.  Nell’anno scolastico 2016/2017 sempre 
con la collaborazione del nostro Comune abbiamo proposto e finanziato 
nella scuola primaria un progetto di Musica e Logopedia condotto da 
Annalisa Boventi docente di musica e dalla dott.ssa Alessia Samuelli lo-
gopedista. Il progetto ha come obiettivo un supporto alla letto-scrittura 
per i bambini del primo ciclo della primaria, attraverso la sensibilizzazio-
ne dei bambini all’ascolto e al ritmo con interventi musicali e logopedici.
La discriminazione uditiva e ritmica va a supportare i bambini nelle ca-
pacità della letto-scrittura: studi dimostrano che l’esercizio ritmico e mne-
monico legato alla musica migliora le abilità di lettura anche nei bambini 
dsa. La pratica ritmica-musicale potenzia la consapevolezza fonologica e 
fonemica predittive delle abilità di letto-scrittura.
Inoltre ci siamo attivati per controllare e confermare, ove ci è stato reso 
possibile, le convenzioni che la nostra associazione ha attivato negli scorsi 
anni; l’idea delle convenzioni era nata per poter dare ai nostri associati 
dei servizi con alcuni privilegi a livello di sconti. Pubblicheremo entro 
febbraio 2017 le convenzioni riservate all’AGe Ome.
Durante il 2017 riproporremo degli incontri di formazione per genitori.
A gennaio 2017 il Consiglio Age sarà rinnovato, CERCASI gente nuova 
con voglia di fare e proporre, il continuo rinnovo non può che miglio-
rare l’associazione quindi vi aspettiamo!!!! 

www.ageome.org     ageome@age.it 

L’Associazione 
Genitori Ome da 
18 anni nel segno 
della formazione e 
dell’educazione

Presentazione del manifesto realizzato 
dagli allievi delle classi 3a A e 3a B per 

la campagna di sensibilizzazxione 
contro l’uso di bevande alcoliche

 

L’evento con Charlie Cinelli promosso 
all’interno della Carta Educativa

Due momenti del 2016 dell’attività 
dell’AGe e del Focus Group:
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Il 27 novembre il Polo Museale ha chiuso la stagione di apertura annuale 
iniziata il 12 marzo. Per tre mesi la Casa Museo Pietro Malossi e il Museo 
il Maglio Averoldi rimangono chiusi al pubblico, ma continua il lavoro 
di progettazione per proporre ai visitatori e alle scuole nuovi eventi per 
l’anno prossimo. 
Il successo costante, anno dopo anno, delle iniziative proposte, è il risul-

tato di un continuo lavoro di sperimentazione condiviso tra 
l’Associazione Culturale il Borgo del Maglio e la Fondazione 
Pietro Malossi in collaborazione con la Biblioteca Comunale 
e l’Accademia Musicale.
Inoltre, da un paio di anni, il museo il Maglio Averoldi ospita 
classi per il progetto che RAMET (società consortile a capo 
dell’Associazione Industriali Bresciani), in collaborazione 
con il Sistema Museale di Valle Trompia, offre alle scuole: vi-
sita guidata in un museo di archeologia industriale e in una 
fonderia. Quest’anno, in primavera e in autunno, le classi 
in visita provenivano dall’Istituto di Istruzione Superiore di 
Palazzolo e dal Centro di Formazione AIB di Castelmella e 
di Ome. 

Seguendo l’incremento costante che si registra dal 2010, il numero dei 
visitatori si è attestato a circa 4.000 ingressi 
In breve gli eventi di questo anno:
• Dal 3 al 25 aprile: mostra Stati d’acqua a cura di Fondazione Pietro 

Malossi, Biblioteca Comunale di Ome, Accademia Musicale di Ome 
e Associazione Culturale Il Borgo del Maglio. Esposizione di una se-

lezione dei beni della Collezione Malossi (quadri, stampe, 
libri fondo antico) sul tema dell’acqua e della mostra biblio-
grafica Esperienze d’acqua con il museo in collaborazione con 
il Sistema dei Beni Culturali e Ambientali di Valle Trompia.
 All’interno della mostra sono stati programmati i seguen-
ti eventi:
• 17 aprile: Open Day della biblioteca comunale. Letture 
e laboratori ludico-creativi per bambini dai 3 agli 11 anni 
in collaborazione con l’Associazione Culturale il Borgo del 
Maglio e il Sistema archivistico di Valle Trompia.
• 22 aprile: serata di approfondimento attorno al tema 
dell’acqua su ricerca didattica, ricerca ed esperienze didatti-

che in collaborazione con la Cooperativa A.R.C.A, il Sistema archivi-
stico di Valle Trompia, Ecomuseo di Valle Trompia, il Dipartimento 
di Studio del Territorio di Valle Trompia.

• 9 aprile: compleanno della Carta Educativa. Visite guidate gratuite alla 
mostra in esposizione.

• Dal 12 al 28 aprile: visite e attività didattiche offerte alla scuola d’in-
fanzia e alla scuola primaria di Ome in collaborazione con la Bibliote-
ca Comunale per la mostra Stati d’acqua.

Borgo del Maglio: 
fucina di continua 

sperimentazione 
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• Dal 15 maggio al 30 novembre: mostra Magia degli elementi. Appunti e 
riflessioni dalla fucina, tele e disegni di Anna Conforti in collaborazione 
con l’Associazione Culturale Il Borgo del Maglio.

• 22 maggio: attività ludica per i bambini e visita guidata alla mostra. 
• 30 giugno e 1,2,3 luglio: mostra d’arte contemporanea MEANWHI-

LE, esposizione collettiva di artisti organizzata dal Somengroup presso 
le sale del Maglio e apertura straordinaria serale della Casa Museo e 
del Maglio in occasione dell’evento Somenfest.

• 8, 9, 10 luglio: apertura straordinaria serale della Casa Museo e del 
Maglio in occasione dell’evento Celtic Days. La domenica si è svolta la 
seconda edizione di Damascus Brixia, mostra di coltelli custom.

• Da marzo a novembre: visite guidate e laboratori per scuole di ogni 
ordine e grado, visite guidate per studiosi, appassionati, gruppi e visi-
tatori.

Un ringraziamento doveroso a chi a vario titolo ha collaborato all’orga-
nizzazione e alla buona riuscita degli eventi.
Le sedi museali riaprono a marzo con un ricco programma di eventi, in 
attesa, vi aspettiamo il 18 dicembre, presso i Mercatini di Natale, dove 
potrete avere informazioni sull’Associazione del Borgo del Maglio, il Polo 
Museale e vedere assaggi di forgiatura. 
Per chi fosse interessata/o a partecipare alle attività dell’associazione Il 
Borgo del Maglio, può mandare una mail all’indirizzo: 
ilborgodelmaglio@gmail.com

Ass. Nazionale 
Carabinieri
Sezione “M.A.V.M. 
Brig. Lucio Palazzo” 

Oltre all’Aido, all’Avis e alla Protezione Civile, i comuni di Ome e Mon-
ticelli hanno in comune una altra realtà associativa: la sezione locale del-
la Associazione Nazionale Carabinieri, fondata nel 1991 in memoria del 
Brigadiere Lucio Palazzo. La sezione copre, in realtà, anche il territorio di 
un terzo Comune, Passirano, che ne ospita la sede sociale.  Dei 141 soci 
aderenti, la maggior parte (63) risiede proprio nel Comune della sede, 
14 in Monticelli, 12 in Ome ed i restanti nei vari Comuni limitrofi. No-
nostante i numeri contenuti, l’Associazione ha sempre cercato di fornire 
la propria collaborazione quando le è stata richiesta, sia verso gli Enti 
comunali sia verso altre realtà di volontariato del territorio. Così è stato 
in passato anche ad Ome, in occasione di alcuni servizi offerti alle feste 
della Valle o di Cerezzata. Con questo spirito a metà settembre si è inse-
diato il nuovo direttivo, guidato per i prossimi cinque anni dal presidente 
Pietro Bertolassi e, fra gli altri, da Vittorio Gares, referente per l’area del 
Comune di Ome. A tutti loro auguriamo buon lavoro e porgiamo un an-
ticipato ringraziamento per quanto faranno per la nostra Comunità e per 
la diffusione dei valori che la “Benemerita” Arma da sempre rappresenta 
nel nostro Paese.
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PERIODO 01 GEN 2016 - 30 NOV 2016
DISTANZE 

PERCORSE 
DAI MEZZI

USCITE 
AUTOMEZZI ORE DI VIAGGIO

Citroen Berlingo 26.300 Km

2.100
viaggi

 4.400
ore

Fiat Ducato 1.732 Km

Peugeot Expert 24.644 Km

Toyota Yaris 14.366 Km

TOTALE 67.042 Km
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Sempre più in crescita 
il servizio di trasporto 

per le persone
in difficoltà

Il Gruppo Autieri di Ome esiste fin dai primi anni ’90 quando, grazie 
all’iniziativa di Valentino Cinelli, l’Associazione contribuì in maniera de-
terminante alla fondazione della Sezione Franciacorta, che attualmente 
ha sede a Rovato. La Sezione raccoglie i membri dei Gruppi locali di vari 
paesi franciacortini, dove questi sono presenti. Bisogna infatti ricordare 
che questo Corpo dell’Esercito ha sempre contato su un numero esiguo 
di effettivi, a differenza di altri Corpi numericamente ben più importan-
ti. Il Gruppo Omense è a sua volta composto da pochi associati, per la 
maggior parte già contemporaneamente impegnati con altri Gruppi o 
Associazioni del paese (Polisportiva Comunale, servizi assistenziali, ecc.). 
Per questo motivo generalmente il Gruppo Autieri non promuove in pri-
ma persona eventi o iniziative di vario carattere, ma partecipa attivamen-
te a quelle indette dalla Sezione Franciacorta, come ad esempio la parte-
cipazione al Raduno Nazionale tenutosi a Roma nel maggio 2016, o alla 
recente raccolta fondi per le popolazioni terremotate del centro Italia. Il 
prossimo anno sono già in programma diversi appuntamenti di rilievo, 
tra cui la visita ai luoghi della Battaglia degli Altipiani, fissata per l’11 
giugno 2017, per onorare la ricorrenza del centenario. Tre mesi dopo, il 
23 settembre, ricorrerà invece il 25º anniversario della fondazione della 
Sezione Franciacorta, per il quale si terrà, a Rovato, un raduno con la 
partecipazione di Gruppi provenienti da tutta la regione e dalle provin-
cie vicine. Infine, l’8 dicembre sarà la volta del pranzo sociale presso un 
ristorante della zona, durante il quale verranno consegnati i diplomi di 
merito ad alcuni associati e si effettuerà il rinnovo del tesseramento.

Anche nel 2016 il servizio di trasporto offerto a persone in difficoltà 
del nostro Paese ha fatto sentire la sua importanza all’interno della Co-
munità. La richiesta di trasporti è sempre maggiore e ciò richiede anche 
una crescita del numero dei volontari, attualmente 55, in quanto nuove 
adesioni consentono di organizzare al meglio i turni e avere sempre qual-
cuno disponibile per eventuali emergenze. Un ringraziamento speciale va 
a queste 55 persone, al direttivo, alla Associazione Anziani per il servizio 
efficiente e indispensabile che svolgono per il nostro Paese, comportando 
costi contenuti al minimo per il Comune.
I dati della tabella seguente dimostrano con chiarezza quanto sopra rife-
rito.

Il Gruppo
Autieri

si presenta

GRUPPO AUTIERI
OME



33

Comune di OmedallaSOCIETÀCIVILE

La terza edizione 
del Bimbo Day

Ormai alla terza edizione il bimbo day è l’evento più atteso e divertente per i 
bambini!
L’ultima edizione , 18 e 19 giugno 2016, ha messo duramente alla prova gli 
organizzatori. Il cambio di location causato dalla piana del 
Maglio allagata e il tempo ballerino hanno generato agita-
zione e paura che la festa per i bambini non fosse come la 
si era immaginata, spostandola nel parcheggio delle Terme.
Tutto sommato la festa si è svolta positivamente e grazie al 
suo ricavato, finalmente, sono iniziati i tanto attesi lavori al 
parco giochi dell’oratorio! È stata fatta solo una parte dei 
lavori previsti: messa a norma dello scivolo, riposizionate 
le altalene, posato alcune parti del tappeto anti caduta e 
messo due giochi nuovi! Un buon inizio che terminerà con 
le prossime edizioni del bimbo day!
Sperando nel tempo, si da appuntamento al prossimo 18 e 
19 giugno 2017!

Giornata memorabile quest’anno per i mercatini di Natale!
Abbiamo aumentato in numero di bancarelle perchè le richieste di partecipa-
zione ogni anno crescono in modo spropositato...forse perchè i mercatini nel 
nostro paesello sono davvero belli, calorosi e magici!
Abbiamo a cuore il fatto a mano, l’artigianato, il cibo e il vino buono e, dopo 
sei edizioni, abbiamo capito che anche i visitatori apprezzano!
Non c’è niente di meglio di un regalo realizzato impiegando tempo prezioso, 
in ogni oggetto fatto a mano, quest’anno più che mai, abbiamo visto un pez-
zetto di cuore della persona che lo ha realizzato!
Abbiamo gustato uno spiedo delizioso, gli amici Alpini come ogni anno sono 
stati indispensabili per creare un clima conviviale con caldarroste e vin brulé, 
abbiamo visto la piazza dall’alto della mongolfiera, il sole ci ha scaldato e ha 
reso la giornata davvero unica...unica perchè il ricavato quest’anno verrà do-

nato a “una vita rara” 
di Monticelli, il picco-
lo Davide e la sua fa-
miglia hanno davvero 
bisogno di noi!
Doneremo il ricavato 
a papà Giorgio alla 
messa delle 10.30 del 
6 gennaio!
Grazie a tutti di essere 
passati e di aver credu-
to nel nostro operato!

Mercatini 
di Natale
in mongolfiera
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Si è conclusa nel migliore dei modi la 15° edizione del Torneo “Memo-
rial Ceco e Giovani di Ome”, sia dal punto di vista calcistico, sia per 
l’affluenza dei nostri concittadini, a testimonianza che il nostro unico 
torneo estivo di calcio a 6 giocatori, ormai è un appuntamento fisso 
dell’estate omense da ben 15 anni. Nella giornata di apertura del Torneo 
è stata celebrata la Santa Messa presso il Campo Sportivo; il modo giusto 
per iniziare una competizione sportiva basata sul ricordo dei Giovani di 
Ome, affinché i loro sorrisi siano sempre presenti e gioiosi, nella nostra 
comunità. Durante i 15 giorni di torneo, nei quali si sono affrontate le 
squadre rivali del Paese con intermezzo di partite dei bambini e di cal-
cio femminile, è stata raccolta una somma che anche quest’anno è stata 
in parte devoluta in attività solidali, acquistando direttamente una LIM 
(lavagna interattiva multimediale riprodotta nella foto a lato) da istallare 
presso una classe della nostra Scuola Primaria. Crediamo fermamente 
nella solidarietà concreta soprattutto verso i giovani e la scuola, motore 
trainante del nostro futuro.
Un ringraziamento particolare alla Parrocchia, al Comune, alle Associa-
zioni, a TUTTI quelli che da molti anni aiutano nella realizzazione del 
“Memorial Ceco”, a TUTTI i presenti durante le sere del torneo e per 
finire a TUTTI GLI SPORTIVI e SPORTIVE, sia grandi che piccini, che 
partecipano con la giusta rivalità, con l’unico vero obiettivo, quello della 
solidarietà. 

Sempre generoso
il “Memorial Ceco” 

dallaSOCIETÀCIVILE

La Polisportiva Comunale può essere ben soddisfatta per i risultati con-
seguiti nel corso del 2015. Lo dimostrano i numeri dei partecipanti che 
durante l’anno si sono consolidati e ampliati nelle diverse discipline 
sportive. Così è stato per il corso di ginnastica artistica, che vede iscritte 
ben 120 bambine/ragazze più altre 15 piccole della scuola materna.  Non 
da meno è stato Il settore di ginnastica per adulti, comprendente corpo 
libero, sala pesi, zumba, pilates: nell’ insieme si superano le 200 perso-
ne. Anche i gruppi di arrampicata e podismo hanno numeri in crescita 
e alcuni atleti si stanno anche cimentando in competizioni di un certo 
livello, quali la Maratona d’Italia dello scorso ottobre.  A proposito di 
corse, nel 2017 ricorre il quarantesimo della Panoramica colle S. Michele: 
per l’occasione sono previsti i dovuti festeggiamenti, confidando in una 
numerosa partecipazione di tutta la nostra comunità. 
Per quanto riguarda il basket, riscontriamo anche qui risultati soddisfa-
centi per il minibasket,  la squadra del  CSI e la squadra di Promozione, 
promossa in questa categoria dopo il campionato di vertice nella stagione 
scorsa in prima divisione. Buoni risultati si sono avuti anche per la so-
cietà del Basket Ome 01, che disputa la serie D e per le  tre squadre del  
settore giovanile.
 Note un po’ meno positive provengono dal CSI, l’ultima disciplina spor-
tiva, dedita al calcio a 7, confluita l’anno scorso nella polisportiva Comu-
nale.  Non tanto per i risultati sul campo, che sono comunque buoni, ma 
per la non completa idoneità dei due campi a sette presenti a Ome, ne-
cessaria per ospitare le competizioni del torneo, costringendo la squadra 

Le tante attività della 
Polisportiva Comunale 
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Complimenti,
Barbara

ad “emigrare” a Monticelli per le partite in casa.
Oltre alle attività sui campi di gioco, il direttivo 
della polisportiva, anche quest’anno, si è reso 
disponibile a collaborare con le realtà educa-
tive del territorio, in primis con la scuola ele-
mentare per il progetto riguardante le attività 
di volontariato del paese, e altre iniziative che 
sottolineano, anche da un punto di vista edu-
cativo, l’importanza della pratica sportiva per 
tutti, grandi e piccoli.  Dopo un doveroso rin-
graziamento a tutti i partecipanti alle attività e 
alle loro famiglie, agli istruttori e allenatori, ai piccoli e grandi sponsors, 
a chi da un po’ del suo impegno per l’attività sportiva a Ome, il Direttivo 
vuole rivolgere a tutti l’invito: “venite a trovarci! Ci trovate fisicamente in 
palestra, sui campi, ai mercatini di Natale, nei locali del paese per il post-partita 
.... Più virtualmente sui social network. Garantiamo attività sane e competenza, 
ma anche qualche ora di semplice svago e divertimento per chiunque, anche da 
spettatore”.

E’ stata un’estate speciale quella appena trascorsa per il mondo sportivo 
della nostra piccola comunità.  Agli inizi di giugno, sui monti della Slo-
venia, la gara mondiale di corsa in montagna ha visto protagonista la no-
stra giovane concittaddina Barbara Bani. Con una prestazione di tutto 
rispetto, al suo debutto nella squadra nazionale, Barbara ha concluso la 
gara con un prestigioso diciannovesimo posto assoluto e con la medaglia 
d’oro nella classifica a squadre per nazioni.  Già in altre e precedenti gare 
Barbara aveva tagliato con successo il traguardo finale, facendo intuire 
di avere la stoffa per sfondare in questa impegnativa disciplina sportiva. 
Ora ne abbiamo avuto la conferma, anche a livello mondiale.  Non ci 
resta che complimentarci con Barbara e augurarle di continuare a correre 
così: con la passione che ci mette, altri buoni risultati sono alle porte, o 
meglio… in cima alle vette.  

ll notiziario prosegue sul tuo PC, Tablet, Telefono
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